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凝心聚力报桑梓 蓄势聚能谋发展
———第二届周商大会开幕侧记

□记者 李凤霞/文 王映/图

������乡音动听，乡情难忘。
热忱邀约，周商云集。
初冬时节，周商，又一次回家了！

11 月 25 日，第二届周商大会在淮阳
区开幕， 广大周商共叙乡情友谊，共
话创业发展。

这是天下周商的又一次集结，这
是周口力量的又一次汇聚。

市委书记张建慧向全体周商发

出号召：“今天的周口，开启了全面建
设社会主义现代化新征程，舞台十分
广阔，前景十分光明！ 欢迎大家更多
地了解周口、宣传周口，期待大家投
资周口、创业周口，助周口发展一臂
之力！ 市委、市政府坚定不移当好你
们的坚强后盾， 帮助你们成就梦想！
让我们携手同行，在周口现代化建设
中共同发展、共谋出彩。 ”

心怀对周口的热爱与眷念，感受
新时代周口建设的勃勃生机，“重义
守信 、崇德向善 ，不甘落后 、奋勇争
先，开拓创新、务实重干”的周商表达
着同一种心情：践行光大新时代周商
精神，“承担新使命、融入双循环”，为
实现现代化周口建设助力添彩！

������自首届周商大会以来，已经过去整整
两年。 两年时间，家乡变化令人欣喜。

这两年，创新已经成为引领现代化周
口建设的鲜明标识，创新链产业链资金链
人才链融合发展的局面正在形成，创新创
业的氛围更加浓厚、平台更加宽广。

这两年，以先进制造业为支撑的现代
产业体系正在加快完善， 打造周商回归
“高地”，成为周口转型升级的一个亮点。

这两年，周口各地开足马力，为回归
的周商提供了前所未有的优惠政策 ，也
打开了一个个产业新空间和转型升级的

未来。
这两年，从“你快回来”的家乡感召，

到“我要回来”的逐梦脚印，周商回归，不
是衣锦还乡，而是创业还乡。

再聚首，周商富而思源、回报桑梓的
浓浓情谊无比热烈。

在开幕式现场共签约项目 35 个，总
投资 324.5 亿元。 已经回归的周商用实际
行动告诉后来人：回来吧，扎根家乡，在家
乡二次创业，没错。

回归是周商的情怀， 更是周商的责
任。正如香港星宇实业集团董事长孙景春
所说：“回归，既是回家投资，也是实现本
我。我们同根同源，无论身在何处，我们不
能忘记我们的根，更不能忘记我们是周口
人，不能忘记回报家乡。 ”

“回归，除了浓浓的乡情，更是看到家
乡得天独厚的发展优势，并和企业自身发
展战略相符合。 ”上海护理佳有限公司董
事长夏双印说。

再聚首 谋发展

������看周口、谈周口。对所有周商而言，周口不仅是一
块安放乡情的故土，更是创新创业的热土。

今日之周口，既有产业的“深度”、开放的“宽度”，
又有创新的“热度”、服务的“温度”，为广大周商创新
创业提供着广阔的舞台。

正如市委书记张建慧所说：“今日之周口，营商环
境越来越好。 强力推动‘放管服效’改革，系统性重塑
行政审批制度，结构性重组市直单位行政审批内设机
构，加快推进电子证照、电子印章、电子签名、电子材
料扩大应用和互通互认，全力打造零接触、零证明、零
障碍‘三零’审批服务模式，全面实现‘三个之外无审
批’，让企业和群众轻松实现马上办、一次办、网上办、
就近办、掌上办，周口已经成为全省线上审批最多、线

下审批最少的城市之一！ ”
“2020 年 ，在第一届周商大会上 ，受家乡良好

环境的吸引，我回鹿邑投资了澄明食品工业园。 随
后 ，在市 、县两级党委政府的大力支持下 ，两年时
间 ，澄明食品工业园陆续建成了澄明食品 、和一肉
业 、茂源肉业 、丸来丸去 、大家旺食品 、野火烧食
品 、伟红椒业 、胖嘟嘟食品 8 家食品工厂 ，目前各
工厂产销两旺，今年园区产值有望突破 30 亿元。澄
明食品工业园的发展 ，既创造了鹿邑速度 ，体现了
周口效益 ，更彰显了周口一流的营商环境 。 ”锅圈
食汇集团有限公司董事长杨明超表示 ， 事实也将
继续证明 ，携手周口 、投资周口 ，是锅圈食汇集团
最正确的选择。

������新时代新机遇，如何乘着党的二十大东风抢抓发
展机遇，积极投身家乡如火如荼的“两个确保”“十大
战略”三年行动计划，是广大周商必须回答的一道题。

与会周商纷纷表示，要聚焦 “临港新城 、开放前
沿” 的发展定位和建设国家区域中心港口城市目标，
在家乡这片创新创业的热土上实现新飞跃、创造新辉
煌、作出新贡献。

争当创新引领者。 在新科技、新技术的引领下，周
商创新发展“风生水起”。香港星宇实业集团在我市计
划投资 60 亿元兴建智能手机和新能源汽车基地项
目，建立 2 个产业基地、1 个软件研发中心。 迪信通科
技集团有限公司投资无人科技产业园项目，主要生产
无人驾驶巡逻车、无人驾驶零售车等高端无人科技设
备和 3C 行业智能设备。 合肥市周口商会会长丁红伟
说：“我们将向创新要活力， 着力建设集芯片研发、电
路板设计、软件研发、硬件生产、产品销售、售后服务
于一体的全方位科技制造企业，从而吸引更多高科技
人才回归周口、建设家乡。 ”

争做农业强市奋斗者。 美国周口商会会长、美国
瑞克制造公司副总裁张凌云表示，他们将运用世界领
先的高新智慧农业装备、技术产业公司和平台，全力

助推河南周口国家农高区建设，为周口现代农业强市
建设添砖加瓦。

勇为开放排头兵。 “澳门周口商会将在壮大自身
实力的同时，充分利用资源优势，积极帮助家乡搭建
国内 、国际合作平台 ，促进更多更好的项目 、人才 、
技术汇聚周口，成为周口‘走出去’的重要推动力量
和参与对外交流合作的排头兵， 助推周口在更高水
平的开放合作中实现更高质量发展。 ” 澳门周口商
会会长、 澳门湾区科技报业集团董事局执行主席张
润天说。

树高千尺不离根。 有根就有生命，有根就有亲情，
有根就有力量，有根就有腾飞。

“无论我们走到哪里，周口是我们永远的根。 我们
海外周商将利用海内外两种资源，助推周口打造河南
海上丝绸之路新起点的历史重任，高质量推进‘一带
一路’建设，让周口开放的大门越开越大。 ”中哈“一带
一路”联合协会会长、哈萨克斯坦周口商会会长、达拉
普石油集团董事长白宏说。

周口好，周商才会好；周商好，周口会更好。
周口，这片广袤、温暖且饱含深情的热土，将时刻

等君“回家”，共同抒写新周口精彩篇章！ ②18

筑暖巢 迎凤归

新使命 新作为

1111 月 2255 日上午，，第二届周商大会在周口市淮阳区开幕。。


